

## BAB V

### KESIMPULAN, SARAN-SARAN DAN PENUTUP

#### A. KESIMPULAN

Setelah mempelajari, menganalisa serta meneliti dengan seksama akan eksistensi Kyai Haji Bahruddin, maka penulis dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Kyai Haji Bahruddin adalah seorang tokoh yang sangat penting dalam sejarah berkembangnya Islam di Desa Carat. Beliau merupakan sosok pemimpin yang disegani dan cukup bertanggungjawab, adil dan jujur dalam segala hal demi perjuangan mengembangkan Islam.
2. Kondisi masyarakat Carat sebelum adanya pembinaan dari Kyai Haji Bahruddin adalah masih mengalami kelesuhan akan ketaatan kepada Agama. Sedang hasil dari perjuangan beliau yaitu dengan adanya mushalla dan masjid yang akhirnya dapat merubah masyarakat Carat yang semula adalah Islam abangan menjadi masyarakat Islam santri yang berpegang teguh pada syari'at Islam.
3. Hasil dari pengembangan Islam dalam dunia pendidikan yaitu dengan adanya Madrasah Ibtida'iyah dan Tsanawiyah serta Pondok Pesantren, sehingga dapat meningkatkan kualitas pendidikan masyarakat Carat, baik pendidikan umum maupun agama.

## B. SARAN-SARAN

Perjuangan seorang pemimpin dalam kehidupan beragama, bernegara dan bermasyarakat adalah sangat penting artinya bagi generasi penerusnya.

Melihat dari kenyataan tersebut, maka perlu kiranya penulis memberikan saran-saran sehubungan dengan terselenggaranya penulisan skripsi ini, yang diantaranya adalah :

1. Sifat kepemimpinan, keuletan dan ketabahan Kyai Haji Bahruddin serta usaha-usahanya untuk mengembangkan Islam pada masyarakat Carat perlu diteladani oleh generasi Islam, karena beliau memiliki jiwa dan semangat perjuangan yang tinggi, penuh rasa tanggung jawab dan lebih mementingkan kepentingan umat.
2. Pendidikan keagamaan pada saat itu sangat dibutuhkan, maka keberadaan kyai membawa peranan penting dalam menghadapi perkembangan jaman. Oleh sebab itu hendaknya para tokoh masyarakat (pemimpin), khususnya kyai agar lebih meningkatkan peran dalam membina dan mendidik ilmu agama.

## C. PENUTUP

Dengan curahan rahmat dan hidayah serta taufiq Allah Swt., akhirnya penulis mampu menyelesaikan tugas akhir dari studi kesarjanaan Strata Satu (S1) pada Fakultas Adab Surabaya IAIN Sunan Ampel.

Penulis sadar sebagai hamba Allah yang dhaif, sudah barang tentu tidak lepas dari kekurangan dan kekhilafan. Demikian pula dalam penyusunan skripsi ini. Oleh sebab itu, saran dan kritik yang sifatnya konstruktif dari semua pihak senantiasa diharapkan dengan tangan terbuka.

Hanya Allah Swt. semata yang paling sempurna, semua permasalahan penulis kembalikan kepada-Nya. Dan akhirnya harapan penulis mudah-mudahan tulisan berupa skripsi ini membawa manfaat bagi semua pihak, khususnya penulis sendiri. Amin...